
Comune di Padova
       Settore Servizi Istituzionali e Avvocatura

IV COMMISSIONE CONSILIARE
POLITICHE EDUCATIVE E SCOLASTICHE, COOPERAZIONE, UNIVERSITÀ’

Politiche Educative e Scolastiche, Edilizia Scolastica, 
Diritto allo Studio, Cooperazione Internazionale e Pace, 

Innovazione, Università

Seduta del 28 Gennaio 2022 
Verbale n. 1

della IV Commissione

L'anno 2022, il giorno 28 gennaio  alle ore 16.10, regolarmente convocata con lettera d'invito della Presidente, 
Prot. N. 34302 del 25.01.2022 si è riunita in modalità videoconferenza, la Commissione IV.
Ai sensi del vigente Regolamento la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P), assenti (A) ed assenti giustificati (Ag) i seguenti Consiglieri Comunali:
SCARSO Meri Presidente IV P PELLIZZARI Vanda Capogruppo P
GABELLI Giovanni Vice Presidente P BITONCI Massimo* Capogruppo AG

CAVATTON Matteo Vice Presidente P SODERO Vera Componente P

BERNO Gianni Capogruppo P CUSUMANO Giacomo Capogruppo P
RAMPAZZO Nicola Capogruppo A MONETA Roberto Carlo Capogruppo P
SANGATI Marco Componente P CAPPELLINI Elena Capogruppo P

PASQUALETTO Carlo Capogruppo A LUCIANI Alain* Consigliere P

FIORENTIN Enrico Componente P

FORESTA Antonio Capogruppo P

*BITONCI delega LUCIANI. 

Sono presenti in rappresentanza dell’Amministrazione comunale:

- l’Assessora ad Edilizia Scolastica e Politiche educative Cristina Piva;
- Capo Settore Servizi Scolastici Dott. Silvano Golin;
- Funzionario P.O Ufficio Edilizia Scolastica Geom. Renato Gallo. 

Segretari presenti: Bianca Ceresa e Marcella Leone;  verbalizzante Marcella Leone.

Alle ore 16,15 il Presidente della IV Commissione Meri Scarso, constata la presenza del numero legale, 
dichiara aperta la seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:
1.Presentazione linee progettuali PNRR, (Piano Nazionale Ripresa Resilienza) Missione 4 
"ISTRUZIONE e RICERCA". 
2.varie ed eventuali. 

Presidente IV 
Commissione
Meri Scarso

Apre la seduta con l’appello nominale; informa che la seduta è registrata e che il video 
della stessa, trattandosi di seduta pubblica, sarà successivamente pubblicato (GDPR – 
Regolamento UE 679/2016) nel sito istituzionale dell’Ente www.padovanet.it  .  
Procede all’appello nominale.
Saluta  e  ringrazia  per  la  presenza  l’Assessora  Cristina  Piva,  il  Capo  Settore  Servizi 
Scolastici dott. Silvano Golin, il Funzionario P.O ufficio Edilizia Scolastica Geom. Renato 
Gallo.
Introduce  l’argomento  all’ordine  del  giorno  odierno:  “Presentazione  linee  progettuali  
PNRR, (Piano Nazionale Ripresa Resilienza) Missione 4 "ISTRUZIONE e RICERCA". 
Cede la parola all’Assessore Cristina Piva affinché illustri le linee progettuali del PNRR 
(Piano Nazionale Ripresa Resilienza) relative all’edilizia scolastica. 
Spiega che l’elaborazione delle linee progettuali del PNRR ha avuto inizio a fine estate. 
Il Piano consente alle scuole di ottenere dei finanziamenti per ristrutturazioni o nuove 
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costruzioni. 
È  stato  primariamente  esaminato  il  bando,  sono  stati  convocati  i  dirigenti  scolastici 
affinché esponessero le  proprie  necessità  e  sono stati  realizzati  incontri  con gli  uffici 
dell’edilizia scolastica comunale.
Purtroppo non tutto rientra nelle opportunità offerte dal PNRR, non è stato, ad esempio,  
possibile prevedere la costruzione di scuole ex novo.

Presidente    
Scarso

Chiede se è possibile dare una panoramica delle linee progettuali.

Assessora 
Cristina Piva 

Specifica che si deve trattare di progetti relativi a temi sportivo-scolastico, ad esempio 
costruzioni di palestre adiacenti alle scuole, nuove mense per l'ampliamento del tempo 
pieno, demolizione e poi costruzione delle scuole nello stesso luogo ove sussistevano le 
precedenti costruzioni, nuovi asilo nido e scuole infanzia.
Di queste quattro possibilità sono state scelte tre diverse progettualità in quanto non ci 
sono edifici scolastici che possono essere abbattuti e ricostruiti, quindi, si è trattato di 
ristrutturare scuole della prima infanzia, asili nido, costruire nuove mense che abbiano 
anche la possibilità di essere utilizzate come auditorium o sale polivalenti e palestre. Tutti  
i progetti, quindi, si sono dovuti conformare a quanto previsto da bando.

Presidente    
Scarso

Chiede  quali  siano  le  tempistiche  specificando  i  progetti  singoli  di  cui  si  chiede  il  
finanziamento e passa la parola al geometra Gallo.

Geom. Gallo 
Funzionario P.O.

Riferisce che sono stati predisposti 14 studi di fattibilità. Il comune ha partecipato a tre 
bandi e nello specifico 4 progetti per palestre, di cui tre nuove e una riqualificazione, sette  
per  asilo  nido  e  scuole  per  l'infanzia  aventi  ad  oggetto  riqualificazione  sismica, 
efficientamento energetico ed ampliamento e 3 progetti per mense di nuova costruzione. 
Occorre  precisare  che  è  stata  è  stata  data  la  possibilità  di  presentare  massimo  un 
progetto per ciascuna scuola.

Presidente 
Scarso

Invita a dettagliare i progetti che sono stati presentati. 

Geom. Gallo 
Funzionario P.O.

Spiega  che  le  scelte  sono  state  orientate  verso  gli  edifici  maggiormente  datati  in 
considerazione del fatto che i finanziamenti sono limitati. 
Sono stati predisposti investimenti per un totale di € 9.351.300,0. 
Per quanto attiene le palestre saranno  presentati quattro progetti:
-Scuola Secondaria di 1° GIOTTO – Riqualificazione architettonica, funzionale e messa in 
sicurezza palestra per € 916.000,00;
-Scuola  Secondaria  di  1°  BRIOSCO – Nuova  costruzione spogliatoi  e  servizi  igienici  
palestra per € 627.000,00;
-Scuola Primaria ROSMINI – Nuova costruzione palestra per € 590.000,00;
-Scuola Secondaria di 1° CARAZZOLO – Nuova costruzione palestra per € 855.000,00;
Per quanto riguarda le scuole infanzia ed asili nido gli interventi previsti sono i seguenti  
sette:
- Scuola Infanzia MAGO DI OZ – nuova costruzione edificio per ricavo nuova sezione per 
€ 687.800,00;
- Asilo Nido Comunale SCRICCIOLO – Riqualificazione funzionale e messa in sicurezza 
per € 640.000,00;
- Scuola infanzia L’AQUILONE – Riqualificazione funzionale e messa in sicurezza per € 
1.105.000,00;
- Asilo Nido Comunale BERTACCHI – Riqualificazione funzionale e messa in sicurezza 
per € 632.000,00;
-  Scuola  Infanzia  GIRASOLE  –  Riqualificazione  funzionale  e  messa  in  sicurezza  € 
635.000,00;
- Asilo Nido Comunale LO SCARABOCCHIO – Riqualificazione funzionale e messa in 
sicurezza per € 635.000,00;
- Asilo Nido Comunale TRENINO – Riqualificazione funzionale e messa in sicurezza per 
€ 632.000,00;
Per quanto attiene le mense di nuova costruzione sono le seguenti: 
- Scuola Primaria MURATORI per € 465.500,00;
- Scuola Primaria MANIN per € 465.500,00;
- Scuola Primaria ROSMINI per € 465.500,00.

Presidente  
Scarso

Chiede ai consiglieri  se ci sono ulteriori  richieste di informazioni. Non avendo ricevuto 
alcuna ulteriore richiesta di informazione da parte dei Consiglieri chiede come sono state  
individuati i progetti da realizzare.

Geom. Gallo 
Funzionario P.O.

Illustra le modalità di acquisizione delle richieste: sono state consegnate da parte dei 
dirigenti  scolastici  alcune schede, predisposte dall’ufficio manutenzioni,  ove sono stati 
riportati  gli  interventi  richiesti.  Non  tutti  gli  interventi  saranno  finanziati.  Molti  progetti 
attengono  a  mense e  palestre  costruite  all'esterno  degli  edifici  scolastici  e  le  stesse 
potranno essere utilizzate anche come sale polivalenti.
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Una condizione posta dal bando, comunque, era quella di costruire gli edifici all'interno 
dell'area scolastica. 

Presidente 
Scarso

Chiede se i bandi e le gare debbano essere gestiti dagli uffici comunali.

Assessora 
Piva 

Risponde che gli  uffici  dell'edilizia  scolastica stanno lavorando già  da tempo affinché 
entro il 28 febbraio 2022 sia predisposto il tutto.

Geom. Gallo 
Funzionario P.O.

Spiega che ogni bando richiede una serie di documentazione consistente,  ad esempio, 
occorre inserire l'opera nel triennale lavori pubblici e, quindi, devono essere redatti  gli 
studi di fattibilità, gli studi di vulnerabilità sismica, vanno indicati gli indici sismici, tutta la  
documentazione va collocata poi nel portale del Ministero, ad ogni  opera verrà attribuito  
un punteggio e verrà redatta una graduatoria.

Presidente  
Scarso

Chiede  qual  è  l'importo  complessivo  del  finanziamento  massimo della  linea  4  per  la 
Regione Veneto.

Geom. Gallo 
Funzionario P.O.

Risponde che buona parte dei finanziamenti è destinata al meridione e l’Italia centrale.  
Ciò comunque non scoraggia e si implementano progetti.

Assessora 
Piva

Precisa  che  non  ci  si  aspetta  che  tutto  venga  accolto.  Il  nord  Italia  avrà  meno 
finanziamenti in quanto le scuole dal punto di vista dell'edilizia scolastica sono in una 
situazione più favorevole.
Afferma di essere fiduciosa che escano ulteriori bandi al fine di attingere a nuove risorse.

Presidente  
Scarso

Ringrazia  l'Assessora  Piva,  i  tecnici  e  tutti  i  presenti  e  non  essendoci  altri  interventi  
chiude la seduta alle ore 16:40.

PRESIDENTE DELLA IV COMMISSIONE
Meri Scarso

La Segretaria verbalizzante
Dott.ssa Marcella Leone 
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